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И здоровье экономики тоже

По материалам сайта Яндекс.Погода

Один день добровольца
– С чего начинается работа 

волонтеров?
– Цепочка работы с заявкой на-

чинается с ее приема и обработки. 
Сотрудники штаба созваниваются 
с заявителем и уточняют у него все 
нюансы. Волонтеры, которые не-
посредственно работают на выез-
дах, прибывают в штаб около десяти 
часов утра. По ним распределяются 
уже обработанные заявки, где про-
писаны все продукты и медикамен-
ты очень подробно: от марок и со-
ставов до стоимости. На специаль-
ном листе указан адрес доставки и 
фамилия, имя, отчество заявителя. 
Тут же волонтеру выдаются сред-
ства индивидуальной защиты, в том 
числе специальные продезинфици-
рованные куртки, и денежные сред-
ства, если они требуются.

– Что значит «если они тре-
буются»? Как можно обойтись 
без денег?

– Тут действуем по обстоятель-
ствам... Если заявитель может пе-
ревести деньги на карту волонте-
ра, то средства для закупки получа-
ем именно таким образом. Если та-
кой возможности нет, то средства 
выдаются наличными добровольцу 
в руки из специального фонда, а за-
явитель возвращает их после полу-
чения закупки.

– Какими средствами защиты 
снабжаются волонтеры?

– В штабе добровольцам перед 
выездом выдаются маски, перчатки 
и спиртосодержащие средства для 
дезинфекции. Всё это выдается в за-
висимости от количества заявок. На 
три заявки, которые волонтер обра-
ботает за два часа точно, он полу-
чает маску, которую надевает еще в 
штабе, по паре перчаток на каждый 
адрес, чтобы выкидывать после каж-
дой доставки, а антисептик выдает-
ся на группу.

– Наверняка и здоровье перед 
выездом проверяют…

– В обязательном порядке! Каж-
дый доброволец проходит проверку 
здоровья. Им измеряют температу-

ру. Они подписываются под тем, что 
прошли проверку, здоровы и гото-
вы к выезду в специальном журна-
ле. Всё на контроле!

– Волонтеры работают груп-
пами?

– Не совсем. Они работают всег-
да в паре, так как есть вероятность, 
что будет большая закупка и понадо-
бятся дополнительные руки. Волон-
теры, получившие всё необходимое, 
отправляются на машине в магазин.

– Есть ли разница, в какой?
– Тут всё по ситуации. Если зая-

витель указал конкретный магазин, 
где все нужные ему продукты есть в 
наличии и их стоимость его устраи-
вает, то в первую очередь отряд едет 
туда. Если место закупки не прин-
ципиально, то добровольцы едут в 

ближайшую к дому заявителя тор-
говую точку.

– Как действуют волонтеры 
после закупки?

– Если заявитель здоров, то во-
лонтер заходит в подъезд, обраба-
тывает перчатки на руках антисеп-
тиком, поднимается на этаж, стучит 
в дверь, ему открывают. Волонтер 
(он, разумеется, в маске) не пере-
ступает порог, обмен происходит 
на расстоянии вытянутой руки, а 
все необходимые бумаги и ручка 
помещены в мультифору. Заяви-
тель всё сверяет за дверью, подпи-
сывает и отдает. Этот алгоритм су-
ществует для того, чтобы миними-
зировать касания.

– Полагаю, что основной кон-
тингент людей, которым требуется 
помощь, – пенсионеры. Пытаются 
бабушки заманить «тимуровцев» 
на чай – в качестве благодарности?

– Еще как пытаются... Предлага-
ют шоколадки, стараются хоть как-
нибудь отблагодарить, но мы зара-
нее инструктируем волонтеров и не-
сколько раз повторяем, что прини-
мать ничего нельзя, переступать по-
рог нельзя. Это всё личная безопас-
ность – как добровольца, так и за-
явителя.

– Как заканчивается день во-
лонтера?

– После выполнения всех зая-
вок они возвращаются в штаб, сда-
ют на дезинфекцию куртки, остав-
шиеся антисептики. Сверяется вся 
документация, проверяется и со-
стояние самого волонтера, в поряд-
ке ли он. Разумеется, всем напоми-
наем по приходу домой тщательно 
вымыть руки, промыть слизистые, 
а при первых признаках недомога-
ния сразу сообщить в штаб.

Очень нужная помощь
– Добровольцы как-то огра-

ничиваются в количестве рабо-
чих дней? Хватает ли на данный 
момент людей?

– В течение недели волонтеры 
меняются. Время их работы не ре-
гламентируется. Конечно, опытные 
добровольцы намного эффективнее. 
Они знают, как сработать и что сде-
лать в той или иной ситуации. Так-
же они обучают и новичков. На дан-
ный момент по всему Кузбассу на-
считывается около тысячи волонте-
ров вместе с резервом. Это в основ-
ном молодежь, студенты. Они из ву-
зов разъехались по домам в терри-

тории и там работают на местах. Ко-
личество заявок, конечно, растет, но 
пока мы справляемся.

– А водители?
– Водителями у нас выступают 

тоже добровольцы. Находятся част-
ные лица, которые самостоятельно 
предлагают свою помощь на лич-
ном авто. Они в свободное от рабо-
ты время помогают нам. Сейчас с 
нами начал сотрудничать кемеров-
ский KIA-центр. Они предостави-
ли десять машин с водителями, ко-
торые зарегистрировались как во-
лонтеры и прошли все необходи-
мое обучение.

– Какая мотивация у добро-
вольцев? Все-таки не самое про-
стое и безопасное дело в сложив-
шейся ситуации…

– У подавляющего большинства 
волонтеров сейчас одна мотивация – 
помочь. У них есть свободное время, 
которое они могут потратить с поль-
зой для людей. Основная масса во-
лонтеров – это, конечно, студенты. 
Но приходят и люди от 30 до 35 лет.

– Нужны ли региональному 
волонтерскому штабу новые по-
мощники?

– На данный момент пока нет. 
Мы приостановили набор в ряды 
волонтеров. Конечно, количество 
просьб о помощи с каждым днем 
растет, но уже имеющихся людей 
вместе с резервом хватит на гораздо 
большее количество обращающих-
ся, чем есть сейчас. Впрочем, если 
ситуация будет ухудшаться, то мы 
будем пополнять свои ряды. Сей-
час с каждым днем количество зая-
вок увеличивается на десять штук.

– В таком случае, что нужно 
будет сделать, чтобы вступить в 
ряды добровольцев?

– В первую очередь начинающий 
волонтер должен зарегистрировать-
ся на сайте добро.ру и там же прой-
ти обучение онлайн. После он реги-
стрируется на саму акцию, а его дан-
ные и заявка вносятся в наш реестр. 
Тут уже либо мы с ним связываем-
ся, либо после обучения он звонит 
по телефону регионального штаба, 
где получает дальнейшие инструк-
ции. Очень важно, чтобы волонтеры 
проходили это обучение, ведь ситу-
ации бывают разные. Медики в спе-
циальном видеокурсе объяснят, как 
защитить себя, как защитить чело-
века, которому помогаешь. Обучат и 
тому, как действовать в нестандарт-
ных ситуациях. Волонтер – это че-
ловек, который обучен и понимает, 
как ему действовать.

Подготовил  
Илья ДЕВЯНИН.

В числе борцов с распространением коронавирусной ин-
фекции в Кузбассе можно назвать и тех, кто помогает лю-
дям, находящимся на самоизоляции, максимально мини-
мизировать потенциально опасные выходы из квартиры. О 
том, как работают в Кузбассе добровольцы регионального 
волонтерского штаба, нашему корреспонденту рассказала 
руководитель его пресс-службы Анастасия Сапогова.

В наши дни не обойтись без пультов дис-
танционного управления, беспроводных ком-
пьютерных мышек, приборов для измерения 
кровяного давления и многих других гадже-
тов, использующих элементы питания. Что 
же делать, когда заряд батарейки закончился? 
Повторно использовать уже не получится. А 
«просто выкинуть» нельзя: она нанесёт вред 
окружающей среде и её обитателям.

Значит, нужно правильно утилизировать 
эти отслужившие свой срок элементы пита-
ния. Как поступают, например, воспитанни-
ки МБОУ «Кузбасская СОШ» Кемеровского 
муниципального округа, постоянно участву-
ющие в различных экологических акциях. 
Только в нынешнем учебном году ребята под 
руководством учителя биологии и химии со-
брали и сдали в специализированную компа-
нию для последующей утилизации двенадцать 
с половиной килограммов батареек!

«Если неправильно уничтожать отходы, 
вся наша планета превратится в одну большую 
свалку. А как же жить животным, расти расте-
ниям, да и само существование человека вста-
ет под угрозу! Мы просто не можем остаться 
равнодушными к данной проблеме», – гово-
рит ученик восьмого класса Захар Загорский.

«Формировать бережное отношение к 
природе нужно с детства. Воспитание ребен-
ка как экологически ответственной личности 
– непростая работа. В ней должны прини-
мать участие семья, детский сад и обязатель-
но школа», – уверена учитель биологии и хи-
мии Светлана Николаевна Загорская.

В «Кузбасской СОШ» это понимают. По-
тому и ученики здесь растут ответственными, 
знающими, что от нынешнего состояния пла-
неты зависит здоровье будущих поколений.

Сергей ИВАНОВ.

Энергия 
отработана 
с пользой

ОБРАЩЕНИЕ

«Здоровье людей –  
это самое важное»
окончание. начало на 1-й стр.

В Кузбасс приходит весна, и многие жители скоро по-
едут на загородные участки. Сегодня я дал поручение на-
чать подготовку к дачному сезону, который начнется  
1 мая. Правительство Кузбасса приложит все усилия для 
того, чтобы сделать пребывание кузбассовцев за городом 
максимально комфортным. Это касается, в первую оче-
редь, транспорта, безопасности и доставки за город необ-
ходимых товаров.

Мы стремимся действовать гибко, учитывать множе-
ство факторов.

Мы советуемся с врачами, чтобы принимать выве-
ренные решения, которые позволят сохранить здоровье 
наших граждан. Мы общаемся с теми, кто оказался в не-
простой экономической ситуации.

В текущей ситуации важно сохранить баланс между 
ограничительными мерами и функционированием эко-
номики. Мы работаем так, чтобы обеспечить стабиль-
ное развитие Кузбасса не только сегодня, но и завтра. И 
понимаем, что здоровье людей – это самое важное. Поэ-
тому в случае ухудшения эпидемиологической ситуации 
ранее отмененные ограничительные меры будут восста-
новлены. Эти меры могут применяться для отдельных 
территорий.

Я прошу всех вас относиться к меняющейся ситуации 
ответственно и поддерживать друг друга. Полное снятие 
ограничений во многом зависит от того, как каждый из 
нас будет выполнять рекомендации врачей и соблюдать 
меры предосторожности.

Понимаю, что вы переживаете, многим не нравятся 
ограничительные меры, потому что они нарушают при-
вычный ритм жизни. Все ограничения применяются ис-
ключительно для сохранения здоровья каждого из вас. 
Нам всем нужно набраться терпения, чтобы справиться с 
этим испытанием.

Уверен, что у нас это получится. Берегите себя и сво-
их близких. Спасибо за понимание.

Пресс-служба АКО.

ТЕХНОЛОГИИ

Для поддержки медицины
Кузбасс будет выпускать медицинские клапа-
ны для аппаратов ИВЛ.

Специалисты АО «Кемеровский механический за-
вод» (КМЗ) оперативно изготовили промышленный об-
разец клапана, необходимого для подключений аппара-
тов искусственной вентиляции легких (ИВЛ) к системам 
подачи кислорода. Ранее такие консоли производили 
только на одном заводе России. В случае ухудшения си-
туации с новой коронавирусной инфекцией Кузбассу по-
надобятся минимум 400 клапанов.

«Инженеры изготовили промышленный образец 
всего за одну ночь. Клапаны обеспечивают удобное, бы-
строе и надежное подключение медицинской аппарату-
ры к источнику кислорода. Мы развернем производство 
не только для Кузбасса, но и для всего Сибирского феде-
рального округа: в наших интересах помочь и соседним 
регионам», – заявил губернатор Кузбасса Сергей Циви-
лев в воскресенье, 12 апреля, на оперативном совещании 
с промышленными предприятиями региона, выпускаю-
щими медицинскую продукцию.

Инженеры завода разработали устройство вместе со 
специалистами областной клинической больницы. В на-
стоящий момент разрабатывается документация для по-
лучения необходимых сертификатов на медицинские из-
делия. Уже на следующей неделе первая партия из 15 
клапанов пройдет промышленные испытания.

Сергей Цивилев поручил провести аудит всего спек-
тра медоборудования, которое может изготавливаться на 
предприятиях региона. Также на совещании обсуждали 
производство медицинского кислорода. Региональные 
предприятия готовы как минимум удвоить его поставки 
для больниц Кузбасса и всего СФО.

Пресс-служба АПК.

ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ!

Повышенный градус 
наглости
В Новокузнецке 36-летняя горожанка стала 
жертвой мошенников, продающих «бесконтакт-
ные термометры».

Женщина пожаловалась в полицию, что у нее похи-
тили девять тысяч рублей. Оказалось, она нашла в ин-
тернете объявление о продаже инфракрасного термоме-
тра. В ходе переписки ей сообщили, что товар имеется в 
наличии, и отправили ссылку для оплаты. Покупатель-
нице открылось окно для ввода данных банковской кар-
ты, включая CVV-код. Потом пришло смс-сообщение о 
ее согласии на списание суммы – 4428 рублей. Новокуз-
нечанка подтвердила перевод.

Но вскоре продавец написал, что в данный момент 
доставка не работает и необходимо оформить возврат 
денег. Женщина вновь проделала рекомендованные 
манипуляции, и с ее счета списалось еще около 4500 
рублей. В ответ на все вопросы продавец лишь забло-
кировал абонента, а объявление из Сети исчезло.

Как сообщает пресс-служба ГУ МВД России по Кеме-
ровской области, возбуждено уголовное дело по  
статье «Мошенничество». «Продавца» разыскивают. По-
лицейские призывают граждан к бдительности. Лучше 
отдать предпочтение проверенным магазинам, долго ра-
ботающим на рынке.

Оксана ЮРЬЕВА.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Выручка таких компаний резко упала до 
90-95% в первые же дни режима особой го-
товности (в Кузбассе действует с 13 марта). 
А с 30 марта им пришлось закрыться пол-
ностью. «Вводились ограничительные меры, 
когда мы должны были разобщить все контак-
ты, думая о нашем здоровье и безопасности, 
но есть понимание, что необходимо обеспе-
чить и здоровье экономики тоже, – подчерки-
вает Латышенко.
– Мы видим, что ежедневно снимаются ограни-
чения на работу тех или иных отраслей в зави-
симости от эпидемиологической обстановки».

По льготе вашей будет вам
По состоянию на 13 апреля в Кузбассе во 

всех городах, кроме Кемерова и Новокузнец-
ка, работают рынки и магазины. Торговые цен-
тры по-прежнему закрыты везде. По оценкам 
Марины Шавгулидзе, треть всех вопросов, ко-
торые поступают на специальную горячую ли-
нию КТПП с 25 марта, связаны с арендными от-
ношениями. «Беспокоятся арендаторы боль-
ших ТЦ и не только, – комментирует ситуацию 
эксперт. – Мы в Кузбасской ТПП склонны рас-
сматривать арендные отношения, несмотря на 
действующие иные подходы, приравнивающие 
их к денежным отношениям или предприни-
мательским рискам, как форс-мажорные. Но 
только в тех случаях, когда ИП арендуют пло-
щади у крупных арендодателей и в силу ограни-
чений деятельности не могут оказывать услуги 
или торговать, не могут даже попасть на арен-
дованные площади. Тем самым у них исчезает 
источник (и он единственный) формирования 
средств для арендных платежей».

По некоторым обращениям юристы КТПП 
уже готовы выдать соответствующие заключе-
ния, но развернется ли правоприменительная 
практика в сторону арендаторов, сказать слож-
но, отмечает Шавгулидзе: желательно догова-
риваться во внесудебном порядке. В приемной 
уполномоченного по защите прав предприни-
мателей (туда вопросы об аренде также посту-
пают с первых дней) бизнесу рекомендовали 
в первую очередь обращаться к арендодате-
лю с заявлением о снижении ставки или о ка-

ком-либо другом послаблении на период тур-
булентности. В большинстве случаев арендато-
ры получили отказ, говорит Елена Латышенко. 
«Арендатору нужно понимание, как он сможет 
работать, потому что это тоже бизнес, у него 
тоже обязательства по налогам на имущество, 
на землю, – объясняет бизнес-омбудсмен. – 
Ему необходимо содержать в безопасном со-
стоянии целые комплексы – это тоже эконо-
мика, и нужно понимать, как ее выстраивать».

В прошлую среду парламент Кузбасса при-
нял поправки в закон, согласно которым соб-
ственники коммерческой недвижимости смо-
гут уменьшить свои обязательства по налогу 
на имущество на сумму льгот, которые предо-
ставят арендаторам. Как рассказала Вероника 
Трихина, в адрес всех собственников крупных 
ТРЦ ушло письмо за подписью первого заме-
стителя губернатора с рекомендацией предо-
ставить арендные льготы. «Конечно, юриди-
чески мы заставить их не можем – это два хо-
зяйствующих субъекта, между ними есть дого-
ворные отношения, – отмечает начальник де-
партамента. – Но мы можем настоятельно ре-
комендовать, разъяснив, что они получат вза-
мен. Где-то работаем в ручном режиме, раз-
говариваем с собственниками, максимально 
стараемся донести до всех, что решение есть».

Сохранить нельзя распустить
Пожалуй, самый болезненный вопрос для 

предприятий, особенно мелких: где сейчас 
взять деньги на зарплату, если выручки нет. 
По Трудовому кодексу, на время вынужденного 
простоя работодатель обязан платить сотруд-
никам ⅔ среднего заработка. Кемеровский ре-
сторатор Иван Печерский записал видеообра-
щение, в котором говорит, что платить две тре-
ти не может: он предложил своим сотрудникам 
уволиться, чтобы получить пособие по безра-
ботице – потом он готов принять всех обратно.

Как рассказала Елена Латышенко, готовит-
ся к выходу распоряжение губернатора о вы-
плате субсидий в размере половины МРОТ на 
одного работника (в пределах 7500 рублей) на 
выплату зарплаты и страховых взносов. Пред-
приниматели смогут оформить ее через служ-
бу занятости. По данным бизнес-омбудсме-

на, Кузбасс – один из немногих регионов, где 
принят подобный инструмент прямых выплат. 
«Хотелось бы обратить внимание, что в первую 
очередь меры поддержки направлены на пред-
принимателей, которые стараются сохранить 
коллективы, рабочие места, – говорит Латы-
шенко. – С вирусом мы справимся, но мы хо-
тим и дальше жить и развиваться».

С тем, что важно сохранить человеческие 
инвестиции, согласились и другие участники 
круглого стола: эффективнее сейчас восполь-
зоваться господдержкой, чем пропускать кол-
лективы через центры занятости. С 8 апреля 
ключевые банки страны начали выдавать бес-
процентные займы на зарплаты – на эти цели 
правительство страны предусмотрело 150 мил-
лиардов рублей. По информации Марии Ста-
ринчиковой, Сбербанк и ВТБ начали первые 
выдачи работодателям региона.

В Кузбассе сохраняются все докризисные 
меры поддержки малого и среднего предпри-
нимательства, добавляет Вероника Трихина. 
Так, будут выдаваться гранты семейному биз-
несу – напомним, это решение принято еще в 
прошлом году. На эти цели в областном бюд-
жете предусмотрено 90 миллионов рублей (на 
2020 год). На адресную субсидию в 300 тысяч 
рублей могут претендовать семейные пред-
приятия. Деньги можно направить на возме-
щение части затрат на покупку оборудования, 
приобретение (аренду) помещения и земель-
ного участка.

Кира АФАНАСЕНКО.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Кемеровской области  
Елена Латышенко:
– Этот кризис отличает то, что он охватил все сферы, но и впервые предложен такой ком-
плекс мер поддержки – как федеральный, так и региональный. Пока не в той мере, как хо-
телось бы, но тем не менее принято решение о снижении страховых взносов и об измене-
нии сроков их уплаты. Причем, всё это – в долгую, ведь кризис не ограничится нерабочими 
днями. Впервые государство говорит бизнесу: я готово помочь тебе сохранить твои коман-
ды. Кредитов под 0% на выплату заработной платы раньше не было никогда. И на регио-
нальном уровне у нас подключились с беспрецедентной мерой – прямой субсидией.

МЕЖДУ ТЕМ

Распоряжением губернатора Кузбасса 
от 11 апреля снято ограничение на рабо-
ту еще нескольких видов предприятий. 
Это центры занятости, фото– и цветоч-
ные салоны, типографии, установщики 
пластиковых окон и натяжных потолков, 
мастерские по ремонту бытовой техни-
ки, сотовых телефонов, по изготовлению 
ключей, химчистки, магазины канцтова-
ров, детской одежды, садово-огородной 
продукции, садоводческие кооперативы, 
организации, торгующие медицинскими 
и ортопедическими изделиями в специ-
ализированных магазинах. Напомним, 
на прошлой неделе в регионе откры-
лись парикмахерские, салоны красоты, 
ателье, мастерские по ремонту обуви, 
общественный транспорт начал ходить 
по обычному расписанию. Все предпри-
ятия должны работать, строго соблюдая 
противоэпидемиологические меры, под-
черкнул Сергей Цивилев. В случае ухуд-
шения эпидобстановки по COVID-19 все 
снятые ограничительные меры вернут.


